

LOS PADRES DE FAMILIA

UN RASGO ORO VIEJO

Próxima la fecha en que el mundo cristiano celebra el acontecimiento más trascendental en los fastos de la Historia, que es el nacimiento del hijo de Dios, la venida al mundo material del enviado por Dios para auxiliar en todos los órdenes la perturbación y el error que la degeneración y los vicios de los hombres habían producido, no será descaminado decir algo de aquellas normas que Nuestro Señor Jesucristo enseñó en su vida mortal para restablecer la justicia.

Divinos textos, dejaron su estela luminosa como camino que todos debemos seguir, y que, si cada cual adaptáramos a nuestra propia vida, es seguro que las cuestiones sociales quedarían reducidas a su más mínima expresión, en lugar de ser arriete constante que perturba el desarrollo normal de los pueblos. «Amad los unos a los otros, como mi Padre celestial os ama a todos». «No seáis duros de corazón para vuestros hermanos, pues todos sois hijos de un mismo Padre que está en los cielos». «Dad de comer al hambriento». «Vestid al desnudo». No seáis de aquellos que «allí donde tienen su tesoro, allí tienen su corazón», y tantos y tantos otros semejantes que parecen escritos para estos días de crudo materialismo y egoístas costumbres.

La Iglesia, por otra parte, secundando fielmente la doctrina del Divino Maestro, no ha cesado en todos los tiempos de dictar disposiciones encaminadas a nivelar lo más humanamente posible las desigualdades sociales que inevitablemente ha de haber mientras haya hom-

Es ilicito todo monopolio docente que, directa o indirectamente, obligue a las familias a las escuelas del Estado, contrariando las obligaciones de su conciencia y aun sus legítimas preferencias. (Declaración colectiva de la Episcopado).

bras (y ningún sociólogo logrará convertirnos a todos en ángeles). Y el insigne León XIII, en su encíclica «Rerum Novarum», dice a este tenor lo siguiente: «Verdad es que cuestión tan grave (cuestión social) demanda la cooperación y esfuerzo de todos; es, a saber: de los príncipes y cabezas de los Estados, de los amos y de los ricos, y hasta de los mismos proletarios, de cuya suerte se trata; pero sin duda ninguna «afirmamos» que serán vanos cuantos esfuerzos hagan los hombres si desatenden a la Iglesia, porque cuestión es ésta a la cual no se hallará solución ninguna aceptable, si no se acude a la Religión y a la Iglesia. Porque la Iglesia es la que del Evangelio saca doctrinas tales, que bastan o a dirimir completamente esta contienda, o por lo menos a quitarle toda aspereza y hacerla así más suave; ella la que trabaja, no sólo en instruir el entendimiento, sino en regir con sus preceptos la vida y las costumbres de todos y cada uno de los hombres; ella la

que quiere y pide que se «aunen los pensamientos y las fuerzas de todas clases, para poner remedio al mejor posible a las necesidades de los obreros». Por ello la Iglesia, por medio de nuestro cardenal primado, y así en todo el mundo católico, dispone que estos días, los padecidos, los afortunados que por cualquier causa lo sean, acudan con sus donativos, cuanto mayores mejor, para que no quede ningún hogar pobre sin la alegría que proporciona la gran satisfacción de poder celebrar con algún agradable extraordinario la memorable fecha del Nacimiento del Redentor del mundo.

ANTONIO BERZOSA
Tesoro de la Asociación Católica de Padres de Familia.

Suscripción popular permanente para la creación y sostenimiento de escuelas libres

Resetas	
Don Julio Mayor (mensual).....	5,00
Doña Mercedes García (mensual).....	2,00
Don Hilario J. Mañas (mensual).....	10,00
Doña Rosalía Grisolia (mensual).....	3,00
Mary Carmen (mensual).....	2,00
N. B. (mensual).....	0,50
Un padre católico (mensual).....	5,00
Una feligresa de Santa Leocadia (mensual).....	5,00
Don José Sancho Adellac (mensual).....	2,00
Don Marcelo García (mensual).....	5,00
Doña Emilia Rojas (mensual).....	1,00
Señorita Conchita del Campo (mensual).....	5,00
Señor Barco (mensual).....	3,00
Colegio de la Inmaculada Concepción (mensual).....	5,00
Parroquia de Santo Tomás, D. B. M. (mensual).....	20,00
Parroquia de Santo Tomás, D. M. G. (mensual).....	20,00

Se hacen inscripciones en nuestras oficinas, Juan Labrador, núm. 6, y en el domicilio particular de don José Rivera, plaza de Santa Isabel, núm. 2.

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE BUFETE
DIETARIO
MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA
AGENDA CULINARIA
AGENDA DE BOLSILLO CARNET
BLOC CALENDARIO DE MESA
UBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES
SOLICITE PROSPECTOS

«EL CASTELLANO» TELEFONO 12

Las pajas del pesebre, Niño de Belén, hoy son flores y rosas, mañana serán hiel. Lloréis entre las pajas de frío que tenéis, hermoso niño mío, y de calor también. Durad, cordero santo, mi vida no lloréis, que si os escucha el lobo, vendrá por vos, mi bien. Durad entre las pajas, que aunque frías las véis, hoy son flores y rosas, mañana serán hiel. Las que para abrigaros tan blandas hoy se ven, serán mañana espigas en corona cnel. Mas no quiero decirlos, aunque vos lo sabéis, palabras de pesar en días de placer. Que aunque tan grandes deudas en pajas las cobréis, hoy son flores y rosas, mañana serán hiel. Dejad el tierno llanto, Divino Emmanuel, que pierden entre pajas, se pierden sin por qué. No piense vuestra Madre que ya en Jerusalén previene sus dolores y llora con José. Que aunque pajas no sean corpa para Rey, hoy son flores y rosas, mañana serán hiel.

No lloréis más ojos, Niño Dios caído, que si llora el cielo ¿quién podrá cantar? Si del hielo frío, Niño Dios, lloráis, turbarás el cielo con tal tempestad. Serenad los soles, y el ayo podrá deshacer los hielos que os hacen llorar. Cantarán los hombres en la tierra paz, que si llora el cielo ¿quién podrá cantar? Vuestra Madre hermosa, que cantando está, llorará también, si ve que lloráis. O es fuego, o es frío la raxa que os da, si es amor, mis ojos, oyo pequeño amal. Enjugad las perlas, nacer celestial, que si llora el cielo, ¿quién podrá cantar? Los Angeles bellos cantad, que les dáis a los cielos gloria y a la tierra paz. De aquestas reontafas desordenadas van pastores cantando por daros solaz. Niño de mis ojos, ca, no haya más, que si llora el cielo, ¿quién podrá cantar? LOPE DE VEGA (Los Pastores de Belén).

¿Otra vez a empezar?

No podemos sustraernos a un breve comentario, en el sentido que a nosotros interesa, de los acontecimientos políticos que se nos han llevado de entre las manos la deseada y necesaria reforma constitucional. No hay en nuestras palabras nada de esa política mezquina y estéril que separa. Son, si, la manifestación de un amargo sentimiento, porque a nos aleja, Dios sabe hasta cuándo, una reforma durante cuatro años anhelada, para poder dar paz al sentimiento católico de los padres de familia españoles, en su inmensa mayoría.

Mucho vale lo que queríamos, y por eso a poco, sin duda, lo que nos había costado trabajar hasta ahora. Cuesta mucho más.

Acaso por no darse cuenta muchos del valor verdadero de la reforma constitucional, no hemos tenido los padres de familias, en nuestra actuación, propaganda, organizaciones y trabajos las asistencias de muchos que ahora, tal vez, se duelen por que el anhelado momento se aplaza.

Si hubiéramos tenido mayores y mejores y más constantes asistencias y ayudas y si un espíritu mezquino no hubiera iniciado y ahondado diferencias y desvíos, no tendríamos ahora la pesadumbre que sentimos.

Si hubiéramos fortalecido los principios que nos unen a todos los católicos españoles en un campo ideológico común, y de importancia superior a todo lo demás, tal vez estaríamos ahora con mejor talante.

Dios lo ha querido así, bendito sea! Quiere Dios de nosotros más abnegación y mayor esfuerzo, y hay que dársele con generosidad incansable. Lo que quiera de nosotros, para llegar a (la meta deseada).

Redoblar nuestros trabajos, nuestras propagandas. Prestar

nostra colaboración, nuestra ayuda de todo género a los que nos dirigen en esta cruzada incruenta, si, pero durísima y abnegada, por la enseñanza católica de nuestros hijos, y adelante. A comenzar de nuevo.

Que en verdad sea dicho, no comenzamos tan de nuevo. Tenemos ya por delante una opinión, y una organización, de que hace cuatro años carecíamos en absoluto, y que ahora es un fuerte punto de apoyo para el futuro.

El valor verdadero no es una cosa de arrebatos, ni esporádica: es la firmeza constante, inquebrantable, a prueba de sacrificios y peligros.

Es el trabajo sereno y frío, organizado y metódico, que no se debilita un momento con la adversidad.

Es ante todo la disciplina rigida, la obediencia ciega a los que nos dirigen y nos mandan y nos guían.

Y haciéndolo así, ¿qué importa comenzar de nuevo, si de este modo cumplimos con la voluntad de Dios?

Y con nuestro deber de hombres y de padres de familia católicos y españoles?

Vulgarización litúrgica

El tiempo de Adviento
Es el primer período del año eclesiástico que se extiende desde últimos de noviembre o primeros de diciembre al día 25 de este mismo mes.

Está destinado por la Santa Iglesia para que los fieles se preparen debidamente a la celebración de los misterios del nacimiento del Salvador. Tiene, pues, una duración de veinticinco o veintiséis días.

El sentido espiritual y dogmático del tiempo de Adviento le divide en dos mitades bien señaladas e inconfundibles. La primera y la segunda semana,

juntamente con el recuerdo de la venida del Señor en un carné mortal, por su nacimiento en el tiempo, recuerda la venida triunfante de Cristo como Juez Supremo de vivos y muertos en el juicio final.

La consideración de este tremendo juicio la pone la Iglesia en los comienzos del primer ciclo litúrgico y la une con la última dominica del año eclesiástico. Es que la memoria de las postrimerías es el mejor y más eficaz medio de convertir nuestras almas al verdadero camino, que es Jesucristo.

Desde la Dominica tercera, predomina en la liturgia de este tiempo de Adviento el sentimiento de anhelo vivísimo por la venida del Salvador.

Estos sentimientos se desarrollan principalmente en los responsorios del Oficio Divino y en las antífonas mayores que comienzan el día 17 de diciembre, para venir a culminar en la solemnidad extraordinaria con que se canta el Martirio el día 24 por la mañana, anunciando la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo a los fieles, que ha de celebrarse al siguiente día.

Pasan desconocidas por el pueblo cristiano estas incomparables bellezas de nuestra Santa Liturgia, sin que las almas se aprovechen de su enseñanza viva y perenne, que nunca se debilita ni decae en el transcurso de los tiempos.

De aquí que cada día se sienta más la necesidad de volver al espíritu de la Iglesia, al sentir de la Iglesia, que trae consigo vivir íntimamente su espíritu y sus enseñanzas, y estar, por consiguiente, más unido a Nuestro Señor, fuente de vida inmortal para las almas.

Ojalá sea mayor cada día la afición a la vida litúrgica; pero no como un frívolo y superficial sentimiento pasajero, sino como una arraigada y fuerte convicción del espíritu cristiano que quiere vivir, sentir y ahueñer lo que la Iglesia nuestra Madre quiere que vivamos, sintamos y deseamos.

Y por lo que hace a los misterios de la Natividad del Señor, no olvidemos que no sólo hemos de desear que Cristo nazca en nosotros por su gracia, sino que ajustemos nuestra vida individual, familiar y social a las enseñanzas, bien elocuentes por cierto, de humildad de pobreza y de sacrificio que en el Portal de Belén nos da el Niño Jesús.

Lea usted mañana EL CASTELLANO

La Virgen de la O

Hoy celebra la Iglesia española la fiesta de Expectación de Nuestra Señora. El pueblo la conoce y la conoce por la fiesta de la «Virgen de la O». Esta denominación la toma del principio de las antífonas de estos días, que en vísperas, a partir de ayer, se cantan solemnemente en el Oficio divino.

Es una fiesta genuinamente toledana, instituida por el X Concilio Toledano, con el fin de celebrar con mayor solemnidad la Encarnación del Verbo, ya que la fecha en que en el calendario de la Iglesia Universal se celebra, cae dentro de la cuaresma, y no siempre puede celebrarse en el día asignado.

La Iglesia de Toledo, madre y maestra de las iglesias de España, quiso celebrar una y otra so-

Suscribase, lea y propague la Revista HOGAR PUBLICACION QUINCENAL DE LA CONFEDERACION CATOLICA DE PADRES DE FAMILIA Redacción y Administración: Claudio Coello, 32 - MADRID

lemnidad; la de marzo para seguir la santísima institución de la Iglesia Romana, madre y maestra de todas las Iglesias, y la de diciembre por haber sido establecida por la Iglesia de Toledo y celebrarse desde muy antiguo en España.

Esta es el origen de la fiesta de la Virgen de la O.

Vamos perdiendo todos el sentido de lo tradicional y venerando y hay que volver a él. Ya se está viendo en las aspiraciones de los pueblos.

Cuando el sentido cristiano informaba toda la vida española, también la vida literaria y las actividades escolares y culturales estaban informadas por él; hoy, mejor ayer, daban principio las vacaciones escolares y los días de Navidad. Y hasta en la misma vida familiar y social, la fiesta de la Virgen de la O, el 18 de diciembre, marcaba el principio de los matos obsequios pascuales, los placemes venturosos por el nacimiento del Salvador.

Todo se va perdiendo; con tristeza hemos de decirlo. Hasta en los mismos hogares que se precian de cristianos, la vida familiar se desarticula y se falsa por costumbres que, en su origen y en su modalidad, son de genuina estirpe pagana.

Los padres de familia católicos harán bien en conservar las costumbres cristianas españolas hogareñas, que hicieron del hogar español un modelo de familias virtuosas y honradas.

Más huevos

Y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adicionando a su alimento una parte de huesos rescos molidos al día. Tenemos un gran surtido de molinos para huesos; calderas para cocer plenos; corta-verduras y corta-raíces especiales para avicultores. Pida catálogo a

Matth. GRUBER Bilbao Madrid A. S. Mames, 33 Ferraz, 8 Dirección postal: Apartado 185, BILBAO

De Torrijos

El éxito de la escuela

La Asociación local de Padres de Familia, de Torrijos, puede sentirse orgullosa de su obra moralizadora y cultural. Gracias a ella se educan e instruyen bajo el signo de la Cruz más de 150 niños de la feligresía. El valor de este apostolado pro infancia puede ser que no se note en la próxima lucha electoral, ni en las costumbres públicas de unos años en lojananza, como no se acusa en marzo ni en abril el oró de la esquila ni la plenitud de los graneros, pero se notará oportunamente, en el agosto de la vida de estos niños de hoy, cuando haya de recogerse el fruto de unas conductas orientadas hacia la Religión, la Patria, el Trabajo, la Justicia, la Honestidad y la Ciudadanía.

El éxito numérico y pedagógico no puede ser por lo pronto más resonante; 83 niñas y 74 niños hay matriculados en las escuelas católicas; sostenidas por la Asociación, y confiadas respectivamente a la vigilancia inteligente y abnegada de la señora María de Lourdes Montero y don Antonio Garza.

¿Qué cómo es posible hacer labor útil con esa cantidad de alumnos? Pues mirad; la escuela de niñas tiene una auxiliar espe-

cializada en labores femeninas, señorita Luisa Beolto, y la de niños cuenta con cinco auxiliares voluntarios, miembros de la Asociación, que se han impuesto ese trabajo en obsequio de los niños. Casi todos estos auxiliares son hombres de carrera, y alguno de ellos profesor de Segunda enseñanza desde hace más de treinta años.

¿Sería difícil sostener en muchos pueblos escuelas católicas, si los caballeros desocupados, con carrera tal vez muchos, se ofrecieran a ayudar a un buen profesor que la Asociación de Padres de Familia costeara? ¿No contribuiría este acto de humildad, caridad y fraternidad a limpiar muchas asperezas determinadas por las cuestiones sociales? ¿Creéis, señores propietarios, que vivís en la plaza o en el bar, que no iría el Ángel de la guarda a guardar vuestras viñas y olivares, si viera que vosotros guardabais con desvelo esos pimpollos de las generaciones del mañana, que trata de marchitar el laicismo? EL PARROCO DE TORRIJOS

NOTAS VARIAS

El acto del domingo
Prosiguen los preparativos y la propaganda para el acto que el domingo próximo se celebrará, organizado por la Asociación de Padres de Familia de Toledo y la Asociación de Maestros Católicos.

Sabemos que hay verdaderos deseos de oír a los oradores que han de tomar parte en el acto por parte de los maestros, sobre todo, para escuchar a la señorita Bobigas y al señor Almazán.

El acto tendrá lugar a las once de la mañana. No podemos dar hoy más detalles; pero éstos se irán publicando en EL CASTELLANO según se vayan conociendo.

Organización parroquial
Uno de los planes de la Asociación de Toledo es llegar a una organización parroquial de sus socios. A este fin han comenzado, y seguirán realizándose, trabajos hasta llegar a conseguir esta organización, que tan preocupada está para las organizaciones de Acción Católica. De este modo la Asociación desea poner a disposición de los párrocos núcleos de hombres que sean cooperadores suyos en las múltiples actividades de la vida religiosa en una parroquia.

Por el cine moral
Tampoco han tenido interrupción los trabajos para que sea pronto una realidad este deseo, que ya no es sólo de la Asociación de Padres de Familia de Toledo, sino de muchos más que a ella se pertenecen, pero que se interesan por la moralización del cine, y en general por la toda clase de espectáculos públicos. Prometemos tener al corriente a nuestros amigos de lo que podamos conseguir en estos propósitos, y, sobre todo, les daremos cuenta para su satisfacción de todas las realidades que en este orden podamos conseguir.

Secretariado cinematográfico

Ya lo anunciábamos en nuestra plana anterior. Se ha establecido en las oficinas de nuestra Asociación (Trinidad, 1), un Secretariado para contestar a todas las consultas que se nos hagan sobre la moralidad de las películas que puedan interesar a nuestros amigos.

Todos, aunque no sean socios de los Padres de Familia, pueden con toda libertad hacer estas consultas en la seguridad de que se atenderá gustosamente.

Para ello basta dirigirse a nuestras oficinas, abiertas todos los días de seis a nueve de la noche, o al presidente de la Asociación, señor Rivera, o a cualquiera de los que componen la Junta directiva. Independientemente de esto, el Secretariado publicará en EL CASTELLANO, cuando sea necesario, unas notas en las que se haga constar el carácter moral de las películas, de cuya próxima proyección en la capital pueda tener noticia.

El vigor y pujanza del antiguo gladiador puede adquirirse con el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD
Si usted carece de apetito y siente envejecimiento prematuro, tome este anérgico reconstituyente, aprobado por la Academia de Medicina para combatir con éxito seguro:
INAPETENCIA
NEURASTENIA
DESNUTRICION
AGOTAMIENTO
Puede tomarlo en todas las épocas del año, pues es inalterable.
No se vende a granel.
LAXANTE SALUD
El más suave y eficaz contra estreñimiento y bilis.
Grageas en cápsulas. Pídesen en farmacias.

VITAMINA
La que elimina el raquitismo, vigorizando el cuerpo y aumentando las resistencias orgánicas. Contendida en el más fino y gustoso de los aceites. El que saturará en sabor exquisito a todo manjar.
Aceite Giralda